
Comisión de docencia 15 Enero 2020

 

Orden del día y minuta 
de la reunión del 15 de 

Enero 2020: 



Asistentes: Karin Hollenberg, Adriana Gasol, Carlos Carrasco, Palmira 
Jiménez, Ulises Reyes (asistencia parcial debido a problemas técnicos), y 
Omaira González. 

1. Aprobación de la minuta de la reunión anterior. Queda aprobado la 
minuta del día 20 de Noviembre de 2020. 

2. Informe de novedades de posgrado IRyA: 
- Incorporaciones y cambios de espacios (Karin y Omaira). Se discutió 

la reestructuración de espacios. Ya está disponible en cómputo y para 
los estudiantes. Lo pondremos disponible en la página de posgrado en 
cuanto se muevan a todos los estudiantes a su nuevo lugar. 

- Se habló de la necesidad de crear una nueva sala de estudiantes. 
Principalmente hay dos propuestas: 1. hacer el aula 5 una gran sala 
de estudiantes de licenciatura, propedéuticos y de primer semestre de 
maestría. 2. reconvertir las tres salas del Data Center como salas de 
estudiantes. Se comentó que el Data Center tiene problemas de 
aislamiento por lo que no es ideal para dar clases. 

- Carlos comentó que se ha discutido en el consejo interno que los 
estudiantes que ya terminaron su tesis doctoral pero que quieren 
permanecer en el instituto hasta encontrar una estancia postdoctoral 
tendrán que pedir ser “investigadores invitados” en el IRyA. Para ello 
el consejo interno debe emitir su aprobación y enviar una carta de 
motivos al coordinador del área científica (actualmente William Lee). 
Además esta figura va a tener un tiempo máximo que está por ser 
determinado. 
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3. Informe preliminar del calendario de materias IRyA (Karin y 
Omaira). Ya está en la página de posgrado el plan de materias para 
este semestre. Estamos desarrollando el plan de materias para los 
próximos 3-4 semestres. Para ello se están llevando a cabo reuniones 
de cada una de las materias. Ya han sido realizadas las reuniones de 
Medio Interestelar y Astrofísica Estelar. La semana entrante está 
programada la reunión de Procesos Radiativos. Esperamos tener listo 
el programa para final de semestre. Lo pondremos en la página de 
postrado cuando esté terminado para que puedan acceder libremente 
estudiantes y alumno. 

4. Novedades del comité académico (Carlos). 
- Proyectos de doctorado. Se aprobó a un número muy bajo de 

proyectos de doctorado (4/10). Se comenta en el comité académico la 
necesidad de hacer unos lineamientos claros para estas entrevistas. 
Se plantea también que quizás se fue demasiado exigente con los 
criterios, especialmente para los aspirantes que expusieron primero 
sus proyecto. Se evalúa mucho el desempeño del alumno más que la 
calidad/viabilidad del proyecto. Se reabrirá la discusión en el próximo 
comité para evaluar proyectos. El comisión de docencia considera que 
hay que incentivar a los supervisores a asistir a estas exposición para 
conocer de primera mano las críticas al proyecto.

- Financiación para viajes de estudiantes. Carlos comenta que cree que 
la financiación es algo baja. Karin informa que de PAEP tienen 20,000 
pesos en maestría (10,000 pesos para viajes + 2x5,000 para observar) 
y 40,000 pesos en doctorado (20,000 pesos para viajes + 4x5,000  
pesos para observaciones). El IRyA otorga 20,000 pesos (10,000 
pesos para maestría y 10,000 pesos para doctorado). Se comenta de 
la posibilidad de pedir al consejo interno que se puedan usar las 
partidas individuales para estudiantes. Carlos lo va a proponer como 
miembro del consejo interno.

5. Informe de actividades de la ENES relevantes para el IRyA 
(Adriana). Se va a proponer que todos los profesores de la ENES 
reciban obligatoriamente un curso en género. También será obligatorio 
un taller para alumnos de la ENES. Eventualmente puede extenderse a 
estudiantes e investigadores del IRyA. Además la ENES plantea iniciar 
las gestiones para crear una unidad para la atención de denuncias en 
nuestro campus (UNAD). Ya existe una en la UNAM pero se quiere 
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hacer una específica para asegurar que el alumno tiene un mecanismo 
efectivo para canalizar las denuncias. Esto abrió el debate de si no 
sería mejor que la persona de contacto para denuncias de este tipo 
(actualmente Karin) fuera externa al instituto. Además en la ENES van 
a hacer obligatorias las evaluaciones del desempeño de los profesores 
en materia de género. Estos feedbacks van a ser tomados en cuenta 
para decidir acerca de la recontratación de estudiantes. 

6. Dudas, preguntas y sugerencias de estudiantes (Palmira y Ulises). 
Ulises solo asistió a la primera parte de la reunión por problemas de 
conexión via Skype. Palmira comenta que ha notificado las reuniones a 
los estudiantes pero que aún no hay comentarios de ellos. El aviso 
debe hacerse con antelación para dar margen a los estudiantes a 
participar.  

7. Listado de iniciativas que pretende perseguir la comisión de 
docencia y priorización. Fue imposible alcanzar a cubrir este 
apartado de la agenda de la comisión por problemas de tiempo. Se 
pide a los miembros que hagan un listado de tareas que les gustaría 
lograr y las pondremos en conjunto en la siguiente reunión. Este será 
el punto principal de la siguiente reunión. 

Fecha prevista para la siguiente reunión: 6 de Febrero a las 16.00pm. 


